

## Pequeñito de 9 meses necesita con urgencia operación a la columna

Para juntar parte del dinero la familia organizó un beneficio, que se realizará esta tarde en la junta de vecinos de La Hornilla de Santo Domingo.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidersonsanantonio.cl

Cada día que pasa la salud de Raphael Muñoz Ibarra, de solo nueve meses (22 de julio de 2024), empeora. El pequeño vecino de El Convento necesita con urgencia una operación para evitar que la condición congénita que afecta su columna vertebral siga causando estragos en otros órganos.

Su madre, Karen Ibarra, explicó que el niño presenta "una condición en su columna vertebral que necesita una operación, porque trae secuelas. Ya tiene problemas en su riñón y en uno de sus pechos, por eso necesita la operación".

Desde que le detectaron la enfermedad, cuando lo bañaba, esperan una orden desde la salud pública para acelerar el tratamiento. "Todos los exámenes que le hemos hecho fueron de forma particular, porque desde el hospital (Carlos van Buren) no nos llaman o nos dicen que la máquina está mala", afirmó sobre la deci-



SOLO NUEVE MESES TIENE EL PEQUEÑO RAPHAEL.

sión que tomaron.

### TRATAMIENTO

La espina bífida fue detectada cuando tenía unos meses de vida, ya que "en el embarazo, en las ecografías no apareció nada. Cuando tenía tres meses,

después que lo bañé mi pareja me dijo 'mira cómo tiene atrás', en su espalda. Como en la cola tiene un bulto y la línea entre los glúteos está desviada hacia un lado", describió la mamá.

Desde ese momento co-

**18 millones de pesos cuesta la operación en una clínica privada de Santiago**

menzó una serie de exámenes ordenados por su pediatra. "En una ecografía apareció que tiene un lipoma (tumor) que afecta todo lo que está desde la cintura hacia abajo. No sabemos si controlará su esfínter o cómo va a caminar. Es incierto el pronóstico, a medida que pasa el tiempo nos vamos dando cuenta", manifestó.

Karen Ibarra fue al consultorio que le correspondía, pero ante la demora pagó una resonancia que le mandó a hacer un especialista. "Desde octubre que estamos esperando, todo lo hicimos particular. Ahora le tenemos que hacer un examen para ver cómo funcionan sus riñones. Uno es muy chiquitito y no está trabajando bien. La enfermedad que tiene le afecta los riñones y su vejiga", describió la madre.

Debido a que su desarrollo está afectado por esta condición, desde enero de este año es tratado en la Teletón, pero la fundación no tiene un especialista que lo pueda operar. "Lo ven traumatólogos, kinesiólogos, hartos especialistas, pero necesita el neu-

rocirujano que lo opere", precisó Karen Ibarra.

La operación busca "soltar la médula para que él pueda estirar bien sus piernas, para que todas las complicaciones que tiene no sigan avanzando".

Sin embargo, Karen Ibarra tiene dos diagnósticos. "Por el lado del hospital el médico que dice que se puede esperar, pero en la Clínica Alemana dicen que hay que operarlo ahora ya, para que no tenga más secuelas".

La madre ahora busca todas las formas de costear la operación y tratamiento del pequeño Raphael en el sistema privado. "En la Clínica Alemana sale 18 millones de pesos, coticé en varios lados, sale como 16 millones 900 mil pesos, de ahí no baja. El doctor nos explicó que si lo operan necesitará UCI y UTI, como una semana de hospitalización, porque es una operación invasiva a su columna vertebral y requiere de varios especialistas para no pasar a llevar algún nervio", agregó.

Para reunir parte del dinero que necesitan esta tarde realizarán una lotería familiar en la sede de la junta de vecinos de La Hornilla, ubicada en la calle Las Araucarias 5, Santo Domingo.

El evento solidario comenzará a las 18.00 horas y solo costará 1.000 pesos para ayudar al pequeño Raphael y su familia. También se pueden hacer consultas o aportes en el Whatsapp +56 9 94536233.

### BREVES



### Ciclo de cine sobre Palestina continúa este viernes en Llole

El ciclo de cine sobre Palestina, organizado por la biblioteca La Tendenciosa, que partió el pasado viernes 9 de mayo, con la proyección del documental Vals con Bashir, y prosiguió la semana pasada con la muestra de la película Matzpen Israelies Antisionistas, proseguirá este viernes 23 con No Other Land.

El film ganó este año el premio Oscar a Mejor Largometraje Documental y muestra a Basel Adra, un joven activista palestino de Masafer Yatta, Cisjordania, quien desde su infancia lucha contra la expulsión masiva de su comunidad por los ocupantes israelíes, registrando cómo los soldados destruyen sus casas y aldeas, dejando a miles de palestinos sin hogar, en el mayor acto de traslado forzado en Cisjordania.

La exhibición de la película es gratuita y se realizará este viernes a las 18.30 horas en José Miguel Carrera 464, en el templo de la Iglesia Metodista de Llole, entre avenida Chile e Inmaculada Concepción.